
28 февраля исполнилось ровно два года, как на территории нашего города начал действовать Многофункциональный центр
предоставления государственных и муниципальных услуг.  Жители города и района могут обратиться к различным специали-
стам в одном зале. За четвёртый квартал прошедшего года в МФЦ было предоставлено 27194 услуги. С начала года предо-
ставлено уже 12150 услуг.
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Недавно в разные органи-

зации г.Уварово поступило

письмо от жителей ряда ком-

нат дома №23 (бывшего об-

щежития) первого микрорайо-

на, которые слёзно просят ра-

зобраться и выяснить, почему

у них в квартирах холодно. 

СЛЕДУЕТ уточнить, что

жильцы этого дома не

проводили, как, например, жите-

ли других многоквартирных до-

мов, общего собрания и не вы-

брали управляющей компании,

не создали ТСЖ. Поэтому обес-

печение тепловой энергией регу-

лируют прямые отношения соб-

ственников квартир в этом доме

и поставщика данных услуг, т.е.

Тамбовской сетевой компании.

За все предоставляемые услуги

жители должны, как предписыва-

ет закон, регулярно вносить пла-

ту по установленным тарифам.

Однако этот дом, где выявлено

82 недобросовестных платель-

щика, задолжал поставщику теп-

ла (на 20.02.2014 г.) ни много ни

мало - 1 миллион 177 тысяч 320

рублей. Эта информация так, для

сведения, потому что тепло по-

даётся одинаково для всех. За

некачественное и несвоевремен-

ное обеспечение домов теплом

полностью отвечают ресурсо-

снабжающие организации. Это

так. Однако за тепло, которое

распределяется внутри дома, не-

сут ответственность созданные

управляющие компании и ТСЖ,

получающие за всё это от собст-

венников квартир соответствую-

щую плату. Но в доме №23 осу-

ществляется самоуправление и,

если квартиры приватизированы

и находятся в частной собствен-

ности, то это означает, что за

свои удобства в квартире и в до-

ме отвечает хозяин или хозяева,

т.е. сами жильцы. 

ИТАК, в квартирах зимой

должно быть тепло. Это

факт. Однако не всегда происхо-

дит именно так. Причин тому -

несколько. Первая проблема - в

квартире холодно из-за недоста-

точных параметров тепла, кото-

рые подаёт котельная, принадле-

жащая ресурсоснабжающей ор-

ганизации. Определить это не-

сложно: необходимо замерить

температуру воды, поступающей

из котельной, на входе в дом. Со-

гласно правилам предоставле-

ния коммунальных услуг, энерге-

тики должны придерживаться

чётких требований по температу-

ре воды в зависимости от усло-

вий окружающей среды. В силь-

ные морозы котельные работают

на максимальной мощности, а

как только становится теплее, ав-

томатика регулирует температу-

ру теплоносителя, чтобы люди не

открывали форточки и не отапли-

вали улицу за свои деньги. Как

правило, с этим проблем в Ува-

рове теперь не бывает. Потому

что котельные, дающие тепло,

новые, оборудование там стоит

самое современное, за всем

следит надёжная автоматика. И

температура на входе в дом №23

однозначно соответствует нор-

ме. В случае каких-то сбоев при-

боры автоматически передают

данные на диспетчерские пункты

для принятия срочных мер. Ука-

занный дом находится совсем

недалеко от котельной, поэтому

потерь тепла по теплотрассе то-

же быть не может. 

Существует вторая проблема

- параметры на входе в дом до-

статочные, но в квартире всё рав-

но холодно. Теперь дело может

быть в старых батареях. За годы

работы на их стенках осели отло-

жения и сантиметровые наросты

таким образом, что горячей воде

сложно продвигаться по трубам.

Разумеется, греть такие батареи

уже не способны - их необходимо

менять. Третья проблема: бата-

реи новые, но греют плохо - в та-

ком случае это уже проблема за-

битых стояков. Единственное ре-

шение этого вопроса - их полная

или частичная замена. Традици-

онная летняя промывка, прово-

димая ежегодно, носит по боль-

шей части формальный характер.

Существуют и другие проблемы,

но нам хотелось бы остановиться

на тех случаях, когда вопрос теп-

ла в квартирах напрямую зависит

от жителей, от их собственных

усилий, независимо от того, су-

ществует у них управляющая

компания или нет. 

ВОЗВРАТИМСЯ к письму

жителей дома №23 пер-

вого микрорайона, в котором, как

мы уже отмечали, люди жалова-

лись на холод в квартирах и про-

сили сделать перерасчёт за пре-

доставленное тепло. Жители

предоставили результаты заме-

ров температуры в комнатах, осу-

ществлённые ООО "ЖЭК". Одна-

ко прибор, которым эти замеры

были проведены, не соответству-

ет оборудованию, обеспечиваю-

щему единство измерений, он не

включён в Госреестр СИ, не пове-

ряется, иными словами, резуль-

таты таких замеров в соответст-

вии с нормативными актами не

могут быть признаны достовер-

ными. Конечно, специалистами

теплоснабжающей организации

по этому письму были неодно-

кратно проведены собственные

обследования. И что же выясни-

лось? Внутренняя система отоп-

ления здания не ремонтирова-

лась капитально с момента пост-

ройки, т.е. с 70-х годов прошлого

столетия. Можно представить се-

бе, в каком она состоянии… В до-

ме обнаружено большое количе-

ство ветхих оконных рам, во мно-

гих окнах на разных этажах отсут-

ствуют стёкла, а на первом и по-

следнем этажах таких окон очень

много. Дверь в подъезд открыта

практически постоянно. О каком

тепле в таком здании может идти

речь? Даже если батареи там бу-

дут огненно горячими. Поэтому,

прежде чем говорить о недостат-

ках в теплоснабжении, необходи-

мо привести в надлежащий вид

домовое хозяйство, хотя бы эле-

ментарно вставить стёкла, утеп-

лить и заклеить окна, двери, в том

числе и в подъездах. 

НЕОДНОКРАТНАЯ выбо-

рочная проверка темпе-

ратурного режима комнат дома

№23 с помощью прибора, про-

шедшего госповерку, показала,

что только в одной из обследо-

ванных комнат температура была

ниже положенных 18 градусов.

Здесь следует отметить сле-

дующее: перерасчёт произво-

дится только при наличии офи-

циального подтверждения пода-

чи некачественных услуг потре-

бителям во время отопительного

сезона. Причём это самое "каче-

ство" определяется вовсе не

температурой батарей, как дума-

ют многие. Рассуждения жите-

лей, что раз батареи тёплые, а не

горячие, значит, плохо топят, в

корне не верны (о забитых бата-

реях, как одной из причин этого,

мы уже говорили выше). Люди

платят не за температуру бата-

рей, а за температуру в кварти-

рах. И эта температура не долж-

на быть ниже 18 градусов, неза-

висимо от температуры на улице.

Если этот показатель не выдер-

живается, можно говорить о пе-

рерасчёте. Для этого жителям

необходимо вызвать представи-

телей ресурсоснабжающей орга-

низации, которые проведут за-

мер специальными, соответству-

ющими действующим нормам

приборами и составят акт, кото-

рый как раз и будет тем офици-

альным документом, дающим

право жильцам требовать возме-

щения части затрат на оплату

тепла. При прочих обстоятельст-

вах никаких перерасчётов не

производится. Всё. Точка. Так го-

ворит закон.

Мероприятия же по тепло-

сбережению, т.е. то, что могут и

должны сделать сами жители,

если хотят сохранить тепло в

своих квартирах, могут быть про-

стыми и не очень, дорогими и де-

шёвыми. Было бы желание это

тепло сберегать.

В заключение хочется до-

бавить, что новая ко-

тельная в первом микрорайоне

г.Уварово обеспечивает теплом

не только дом №23. Среди её

объектов - медсанчасть, ещё 9

многоквартирных домов. За вре-

мя отопительного сезона от их

представителей не поступило ни

одной жалобы на некачественное

тепло. Более того, многие жите-

ли дома №32 выражали благо-

дарность за то, что этой зимой

мёрзнуть им не приходилось - в

квартирах было тепло и ком-

фортно. Поэтому необходимо

помнить, что повышение энерго-

эффективности, в том числе и

сохранение тепла в наших жили-

щах, - это ответственность не

только поставщика тепла, но и

каждого собственника жилья, то

есть наша с вами.

О.ВОЛОДИНА.

На правах рекламы.

По следам одной жалобы…

В доме большое количество ветхих оконных рам, 

дверь в подъезд почти всегда открыта...

АКТУАЛЬНО

Комиссионный сбор в раз-

мере одного процента от на-

численной суммы в платёжке -

нформацию такого содержа-

ния прочитали жители нашего

города на обратной стороне

февральских квитанций об оп-

лате. Таким образом ОГУП

"Тамбовтеплоэнергоресурс"

известил уваровцев об обязан-

ности оплачивать услуги по

приёму платежей по-новому.

Однако позиция руководства

города по данному вопросу не-

сколько иная. 

С обратной стороны кви-

танции об оплате за фе-

враль ОГУП "Теплоэнергоресурс"

разместил информацию о том,

что с 1 апреля 2014 года при при-

ёме средств за жилищно-комму-

нальные услуги с жителей будет

взиматься комиссионный сбор в

размере одного процента от на-

численной суммы, но не менее 20

рублей.

До этого момента затраты на

услуги расчётно-кассового цент-

ра включались в тариф и ресурсо-

снабжающая организация в лице

Тамбовской сетевой компании их

оплачивала напрямую "Тамбов-

теплоэнергоресурсу". Сегодня

ситуация законодательно поме-

нялась. Приказ Минрегиона №47

от 15.02.11 гласит, что комисси-

онный сбор не может быть вклю-

чён в затраты ресурсоснабжаю-

щих организаций. Также согласно

Постановлению Правительства

РФ №491 расходы на содержа-

ние информационных систем (на-

числение, печать платёжек, их

распространение) является од-

ной из составляющей платы за

содержание и ремонт жилого по-

мещения. То есть эти затраты

должны  включаться в первую

строку. Но в нашем случае это не

удалось. Собрания собственни-

ков уже проведены, затраты по

управлению, содержанию и ре-

монту дома на этот год тоже оп-

ределены, вносить любые кор-

рективы весьма проблематично.

Поэтому руководством города

была поставлена задача найти

оптимальный выход, который за-

ключался бы, во-первых, в сохра-

нении целостности платёжного

документа, а именно в возможно-

сти оплачивать все жилищно-

коммунальные услуги в одном ок-

не, и, во-вторых, в фиксирован-

ном размере платы за услуги рас-

чётно-кассового центра. Глава

города поставил данный вопрос

перед областным руководством.

Проведены переговоры на регио-

нальном уровне с приглашением

руководства "Тамбовтеплоэнер-

горесурс", и определено, что ко-

миссионный сбор будет одинаков

для всех - 20 рублей.

Договорённость была достиг-

нута, но ОГУП "Тамботеплоэнер-

горесурс" от неё отошёл и посту-

пил по-своему. Вместо обещан-

ных комиссионных 20 рублей за

каждую платёжку, был назначен

сбор в размере 1% от начислен-

ных платежей. И данная инфор-

мация без согласования админи-

страции города была опублико-

вана на квитанциях об оплате. 

- Непонятно, почему на одну и

ту же квитанцию, на которую нуж-

но затратить одни и те же деньги,

меняется сумма. То есть если на-

числено 2 тысячи рублей, значит

комиссионный сбор составит 20

рублей, а если начислено 9 тысяч,

то сбор выльется уже в 90 рублей.

При этом затраты остаются преж-

ними, - говорит глава города

Александр Кузнецов. - Информа-

ция, указанная на платёжках, про-

тиворечит тем договорённостям,

которые были достигнуты адми-

нистрацией города с руководст-

вом "Тамбовтеплоэнергоресур-

са". 

Комиссионный сбор, как и ра-

нее, должен взиматься, это зако-

нодательно учтено. Но почему ус-

танавливается именно процент от

начисленных платежей - до сих

пор неясно. 

- В самое ближайшее время

вопрос будет урегулирован. Но на

данном этапе администрация го-

рода против того, чтобы наши жи-

тели платили тот процент, кото-

рый указан в платёжке. Фиксиро-

ванная стоимость возможна. Но

никак иначе, - подчеркнул Алек-

сандр Кузнецов. 

Напомним, что по новому за-

конодательству комиссионный

сбор за услуги по приёму плате-

жей не будет включаться в тариф.

Его жители будут оплачивать от-

дельно. 20 рублей это будет или

больше - покажет время. А пока

руководство города ведёт пере-

говоры на областном уровне по

исключению нефиксированной

цены, установленной расчётно-

кассовым центром.

Е.МАЛЫШЕВА.

ДЕНЬГИ Комиссионный сбор при оплате услуг


